



12 MESES HECHOS

Ve esperanza en la movilización social

"El PAN tiene con qué encabezar y ganar la Presidencia

MARKO CORTÉS señala que en caso de una coalición con PRI y PRD rumbo al 2024, el candidato debe ser del blanquiazul; pide apoyo ciudadano para "recuperar" el país por la vía democrática; nos vemos en ventaja, afirma

• Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, tiene claro el panorama: su partido debe encabezar la candidatura rumbo a la Presidencia de la República en el 2024, porque son los líderes de la oposición.

En entrevista con *La Razón*, dice que el reto para el 2023 es crear ese gran bagaje aglutinador de la oposición, en un proyecto que pueda ganar y darle un viraje al rumbo de México, porque asegura que para que la alianza Va por México sea una realidad a nivel nacional, se debe traducir con hechos, votando todos juntos contra las reformas del Gobierno federal.

Cortés Mendoza señala que su partido ha evitado que México se convierta en una autocracia y por ello lucharán por la vía democrática, para quitar del poder a Morena pues, dice, ya demostraron que sí se puede, ya que la gente está con ellos, porque desde su perspectiva hay un desencanto generalizado por lo que considera falta de resultados de la actual administración federal y, por lo tanto, es viable "recuperar" el país.

En razón de sus consideraciones, el dirigente panista pide ánimo y apoyo a los mexicanos, porque subraya que Morena y el Gobierno federal han jugado con la sucesión presidencial.

¿Qué le deja el PAN este año? Hoy, el PAN logró su renovación como partido. Teníamos que ir a una reforma de estatutos que nos hiciera más abiertos a toda la sociedad, y ya en el estatuto tenemos el mandato todos los que seamos dirigentes; desde municipales, estatales, nacionales están vinculados de alguna forma con algún proceso con la sociedad.

Eso es algo sumamente importante, porque no teníamos esa obligación estatutaria, además de que ya aperturamos la afiliación del partido. Mucha gente quiere venir al PAN; sin embargo, el proceso de afiliación es muy complejo, pero ahora lo haremos muy simple para que la gente sea parte del PAN en un solo 'click' y en una aplicación, sin que esto modifique los procesos tradicionales.

Hicimos un modelo de inclusión para que nadie no gane todo, quien pierde no quede fuera, que en las contiendas internas tengamos inclusión y llevamos la paridad al estatuto, cosa que ya veníamos haciendo a través de acciones afirmativas, pero ahora es parte del estatuto. Además, lo hemos metido a todos los órganos y áreas, y por ello tenemos más mujeres dirigentes estatales.

¿Cuáles fueron los principales avances? El PAN concluye este esfuerzo más moderno, con más soluciones, con un Consejo más fortalecido, pero lo que más alienta es el hecho de esta movili-

ción social realizada el 13 de noviembre, que es una forma auténtica y no acarreada, y sin presiones de clientelas o pagos, sino que la gente, de manera natural y con una causa, haya ido, y que hayan sido miles de personas no sólo en la Ciudad de México, sino en 32 entidades del país, lo que es esperanzador.

Eso nos demuestra que hay una sociedad exigente y que ayudó para que quienes tienen duda respecto a que se tenía que rechazar la antidemocrática y destructiva reforma al Instituto Nacional Electoral (INE), que se pusieran del lado correcto de la historia.

Con eso cerramos el año, con un golpe diciéndole al Presidente que el INE no se toca, la sociedad echada para adelante y juntos lograremos, rumbo al 2024, que **Acción Nacional**, como primera fuerza de oposición en la Cámara de Diputados, Senado y gobiernos, que pueda convertirse en ese gran aglutinador de la oposición en un proyecto que pueda ganar y corregir el rumbo de México.

¿Cuáles son los principales retos?

Que **Acción Nacional** asuma esa posición que tiene en la construcción de un gran frente opositor para poder corregir el rumbo, para poder cambiar México y ganar la Presidencia, pero no solamente ganarla, sino realmente gobernar libre, con el modelo de gobierno que el PAN implementa, que sin duda es el mejor, aunque no sea perfecto.

**¿Es clara una alianza con el PRI para restaurar Va por México? ¿Habrá reconciliación?**

Es muy importante que hablen los hechos y que por lo pronto la coalición legislativa Va por México sirva al país, que se rechace la Reforma Electoral es fundamental, que se vote en conjunto los nuevos consejeros del INE es fundamental también.

Lorenzo Córdova y tres consejeros más culminan su mandato el próximo abril, y para nosotros eso va a ser una tarea y reto sumamente importante.

¿Es tema Ricardo Monreal en la alianza Va por México? Todo mundo es bienvenido a sumarse, todo mundo que salga y diga que el país va de mal en peor, que es un caos la violencia y la inseguridad, pues por supuesto que estamos buscando construir y sumar, pero **Acción Nacional** tiene con qué ir a encabezar.

Dicho de otra forma: bienvenidos a construir, bienvenidos a sumar, pero nosotros tenemos con qué.

¿Quién debe llevar mano en el Edomex, en Coahuila y para la Presidencia en caso de una coalición?

Yo no tengo la menor duda de que la Presidencia de la República debe ser de **Acción Nacional**, sin lugar a dudas tiene que ser **Acción Nacional** y obviamente esto se debe ver a la luz de los acuerdos que se hagan.

Alejandro Moreno y Jesús Zambrano salen este año de la dirigencia de sus partidos; usted es el único que sigue un proceso de coalición. ¿Deben sentarse nuevas bases para una nueva coalición y evitar malos entendidos o hasta traiciones?

Los acuerdos deben ser institucionales, no deben ser personales, sino deben de ser de los órganos políticos que conformamos, y por lo tanto tiene que ir más allá de las personas que los encabezamos.

¿Qué han evitado de Morena y del Presidente Andrés Manuel López

Obrador? Que instauren una autocracia, que eliminen la democracia; por lo tanto, que eliminen al INE, evitar en lo posible regresiones y destrucciones, como lo hicimos de la Reforma Eléctrica o "ley Bartlett", o como lo hacemos todos los días, en la fallida y ampliada estrategia de militarización.

¿Cómo estiman que pueden sacar a Morena del gobierno?

Por la vía democrática, sumando; hoy hay una gran parte de la población, de las y los mexicanos,

que ven que las cosas van de mal en peor y que quieren corregir el rumbo, pero el reto será aglutinarlos, sumarlos, que no se dispersen votos, y de esa manera lograr el rumbo y ganar en México.

¿Se puede? Si se puede. Ya lo demostramos en ciudades importantes, incluida la capital. Claro que se puede y exigiremos que se respeten las reglas, que se deje de estar usando las instituciones para perseguir y amedrentar, y por eso en su momento denunciamos que no debería haber fiscal carnal, ya que sólo sirve para amedrentar a los opositores, como lo hemos visto.

¿Morena ha estado jugando con la sucesión presidencial; falta a las reglas de la democracia?

No respetan la Constitución, no respetan la ley, los tiempos y están desviando recursos públicos para promover de manera anticipada a aspirantes de su Gobierno, descuidando su tarea de gobierno por andar tratando de ganar adeptos.

Es un verdadero despropósito en un Gobierno que no gobierna, que genera un caos y un problema mayor, en muchos problemas que ya claramente existían en México. Claro que hoy se están incrementando.

¿Se ven en desventaja? De la mano de la sociedad, nos vemos con la ventaja de la fuerza transformadora del cambio.

¿Qué vislumbra para 2023; movilizaciones, marchas, críticas...?

Este Gobierno va de mal en peor, se le acabó el tiempo. Ya estamos en el quinto año en el Gobierno, puras promesas incumplidas, decepción, cada vez más arrepentidos, ya que las cosas resultaron peor, pero que la gente ya se dio cuenta.

¿Cómo ve el tema de la polarización? Yo espero que el **Presidente** deje de estar polarizando, enfrentando a los mexicanos, porque el Gobierno debe construir y no dividir.

Un mensaje para la ciudadanía para fin de año. Que tengan ánimo, que juntos podremos lograr, que tengan ánimo porque ya se vio la sociedad exigente. Ahora el reto es estar unidos para poder defender y cambiar a México.

EL TIP

SOBRE el Plan B de Morena, respecto a la Reforma Electoral, **Marko Cortés** aseguró que es con V de "venganza", pues el guinda "sabe que perderá la capital y el país en 2024".

MARKO ANTONIO CORTÉS MENDOZA
Dirigente nacional del PAN

Formación: Contabilidad pública en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. Cuenta con diplomados en mercadotecnia política y de gobierno por el ITAM.

Trayectoria: Delegado electoral del CEN, diputado federal de la LIX Legislatura, senador por Michoacán en las LX y LXI Legislaturas, precandidato a gobernador, presidente de la Jucopo en la Cámara de Diputados (2017-2018) y dirigente del PAN de 2018 a la fecha.



“ **JUNTOS LOGRAREMOS**, rumbo al 2024, que **Acción Nacional** pueda convertirse en ese gran aglutinador de la oposición en un proyecto que pueda ganar y corregir el rumbo de México”

“ **HAY UNA GRAN PARTE** de la población que ve que las cosas van de mal en peor y quiere corregir el rumbo; el reto será aglutinarlos, sumarlos y que no se dispersen votos”

“ **LOS ACUERDOS DEBEN SER** de los órganos políticos que conformamos y, por lo tanto, tienen que ir más allá de las personas que los encabezamos”



EL DIRIGENTE nacional del PAN, **Marko Cortés**, en una imagen de archivo.

Foto: Especial